

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Kota Palembang Palembang memanfaatkan wisata olahraga sebagai upaya dalam mengembangkan pariwisatanya salah satunya dengan menyelenggarakan *event* olahraga Asian Games 2018 di Palembang. Adanya penyelenggaraan *event* olahraga tersebut mendatangkan 102.091 orang wisatawan yang terdiri dari 10.452 wisatawan mancanegara dan 91.639 wisatawan nusantara yang juga mendorong adanya peningkatan kunjungan wisatawan di Palembang terutama wisatawan mancanegara. Penyelenggaraan 11 cabang olahraga pada Asian Games 2018 di Selain itu, penyelenggaraan tersebut juga mendorong perkembangan pada pariwisata Kota Palembang dengan adanya pengembangan terhadap destinasi, industri, pemasaran, dan kelembagaan pariwisata.

Adanya penyelenggaraan *event* olahraga tersebut mengidentifikasi faktor yang dapat mendukung dan menghambat pengembangan pariwisata Kota Palembang melalui wisata olahraga. Pada upaya pengembangan tersebut yang menjadi faktor pendukung merupakan kawasan wisata olahraga Kota Palembang berupa kompleks olahraga dengan fasilitas yang terpadu dan berstandar internasional, pengalaman dalam menyelenggarakan *event* olahraga tingkat nasional hingga internasional, lokasi kawasan wisata olahraga yang dekat dengan ikon utama pariwisata Kota Palembang, dan ragam pilihan aksesibilitas. Pengembangan tersebut juga didukung kemampuan Kota Palembang menjadi tempat penyelenggaraan *event* olahraga lainnya, menarik minat kerja sama atau investasi, serta menarik publikasi media nasional dan internasional. Sedangkan, faktor penghambat pada upaya pengembangan tersebut adalah promosi pariwisata, pemberdayaan UKM terkait sektor pariwisata, pengembangan cenderamata, dan pengembangan SDM pariwisata yang belum optimal. Adanya pengembangan wisata olahraga dan sarana hiburan (*entertainment*) yang lebih beragam di daerah lain juga menjadi hambatan dalam pengembangan tersebut. Berdasarkan faktor-faktor tersebut menghasilkan beberapa rumusan strategi pengembangan pariwisata

Kota Palembang melalui wisata olahraga dengan menggunakan Strategi SO, Strategi ST, Strategi WO, dan Strategi WT.

5.2 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, peneliti menyusun beberapa rekomendasi yang dapat menjadi pertimbangan dalam pengembangan pariwisata Kota Palembang melalui wisata olahraga antara lain sebagai berikut.

1) Rekomendasi Praktisi

Praktisi melihat dalam pengembangan pariwisata Kota Palembang, menyarankan pembuatan suatu program kegiatan untuk mendorong antusias wisata olahraga pasca penyelenggaraan *event* olahraga sehingga manfaat pengembangan pariwisata melalui wisata olahraga dapat dirasakan dalam jangka panjang.

2) Rekomendasi Akademik

Pengembangan pariwisata Kota Palembang melalui wisata olahraga dalam pengembangan pariwisata melalui wisata olahraga dapat melibatkan partisipasi aktif masyarakat sehingga manfaat baik secara langsung dan tidak langsung dari pengembangan pariwisata tersebut juga turut dirasakan seluruh lapisan baik penyelenggara maupun pendukung. Penelitian lebih lanjut juga dibutuhkan untuk mendukung pengembangan pariwisata Kota Palembang melalui wisata olahraga.